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Protokoll Ausschusssitzung 22.09.2020 
 

 

Protokoll zur Hauptversammlung 
des Elternvereins vom 19.10.2021 

 
Beginn 18:01 Uhr 
 
Anwesend: 

• EV: Mag. Verena Tanos, Mag.(FH) Martina Koller, Petra Farmleitner, Daniela Freitag, 
Mag. Irene Zabinsky, Caroline Pelikan, Karin Schrefel, Sonya Ben-Abdallah 

• Schule: Dir. Fegerl 
• Schülervertretung: kein/e Vertreter*in anwesend 
• Eltern: 25 Vertreter*innen  

 
 
1) Begrüßung durch den Vorstand  
 
Wir begrüßen alle Eltern und danken für das Kommen. Wir begrüßen auch Frau Dir. Fegerl 
 

a) Rückblick vergangenes Elternvereinsjahr 
 

Im letzten Elternvereinsjahr haben wir 2 neue Mitglieder im Vorstand begrüßen dürfen, Frau 
Karin Schrefel in der Funktion des Kassier und Frau Sonya Ben-Abdallah in der Funktion des 
Schriftführers. Beide haben sich gut eingelebt. Die Zusammenarbeit des Elternvereins mit der 
Schule, mit Frau Dir. Michalek, dem Sekretariat, den LehrerInnen und den Schulwarten hat 
sehr gut funktioniert. 
Im Vorjahr waren wir auch von Covid-19 betroffen, es gab Schichtbetrieb, Home-schooling 
und viele Schulprojekte, wie Schulball, Tag der offenen Türe, Sportwochen, Skikurse, etc. sind 
entfallen bzw. mussten abgesagt werden. 
Die Maturafeier konnte im kleinen Rahmen abgehalten werden. 
Bei der Verabschiedung von Frau Dir. Michalek war auch der Elternverein präsent. 
 
Trotz erschwerter Rahmenbedingungen haben wir 2 neue Projekte gestartet – das Projekt 
edu.ev und das Schul-Merchandising. 
 

• Das Projekt Schul-Merchandising ist gut angelaufen. Wir konnten den ersten 
Bestelltermin noch im Frühjahr anbieten. Auch die Farbpalette konnte erweitert 
werden. Leider sind Covid-19-bedingte Engpässe bei bestimmten Farben bzw. 
Lieferverzögerungen nicht auszuschließen. Der nächste Bestelltermin ist am 5.11.2021. 
 

• Das Projekt edu.ev wurde mit den 1. Klassen gestartet. Die Aussendung an die Eltern 
der 1. Klassen hat gut funktioniert und der Rücklauf beträgt 85%. 
Die Zusendung im Herbst an die Eltern der 2. Bis 8. Klassen ist relativ spät erfolgt. Der 
Grund war, dass wir die SGA-Sitzung im Herbst abwarten mussten, da der 
Arbeitsmittelbeitrag noch festgelegt werden musste. (Anm.: der Arbeitsmittelbeitrag ist ein 
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Beitrag der Schule und wird vom Elternverein für die Schule eingehoben). Bei der zweiten 
Aussendung wurden folgende Verbesserungsmöglichkeiten festgestellt, an denen 
zum Teil auch mit den Mitarbeitern von edu.ev. gearbeitet wird: 
- Die Datenqualität der Mailadressen der Eltern ist zu verbessern 
- Der Server war aufgrund der Menge an Mails überlastet. Die Aussendung erfolgte 

in Tranchen. Für nächstes Jahr wird seitens edu.ev an einer Verbesserung 
gearbeitet. 

 
Das aktiv eingeforderte Feedback der Eltern in der Hauptversammlung ergab 
Folgendes: 
- Der Link zum Einstieg in das edu.ev-Programm ist nicht eindeutig erkennbar 
- Das Mail mit den Infos landete oft im SPAM-Order 
 
Wir bitten die Eltern weiterhin um qualitative Rückmeldung, da wir als Testschule 
fungieren und in Zusammenarbeit mit edu.ev Verbesserungen erarbeiten können. 
 
Wir sehen deutliche Vorteile in diesem System aufgrund:  
- Einfache Berechnung für die Eltern des zu zahlenden Gesamtbetrages 
- Vereinfachung und Entlastung für die Klassenvorstände 
- Einfache Verarbeitung der Daten, wenn Eltern das System verwenden und mit der 

generierten Zahlungsreferenz-Nummer überweisen 
- Vermeidung von Fehlern, welche aufgrund händischer Geldzählung und 

manuellem Datenabgleich erfolgen können 
 

Frage seitens der Eltern: wie wird hier weiter vorgegangen bei jenen Eltern, die sich 
über edu.ev noch nicht registriert haben und noch nicht gezahlt haben: 
Antwort Elternverein: wir senden voraussichtlich noch vor den Herbstferien eine 
neuerliche Mail und werden danach das bekannte Kuvert über den Klassenvorstand 
austeilen lassen. 
 
Wir bedanken uns hier bei allen Eltern, welche im Vorjahr den Elternvereinsbeitrag 
bezahlt haben. Wir hatten im Schuljahr 2020/21 eine Zahlungsquote von ca. 94%.  

 
b) Ausblick auf das Schuljahr 2021/22 

 
• Spinde sind wieder für alle SchülerInnen offen 
• Die Weihnachtsbuchausstellung kann wieder stattfinden. Im Zeitraum vom 29.11.-

3.12.2021 findet diese im Werksaal statt. Als Kooperationspartner fungiert wieder die 
Buchhandlung Seeseiten 

• Der Tag der offenen Türe kann stattfinden. Allerdings wird Covid-19-bezogen die 
Anzahl der Besucher begrenzt und in Gruppen zu verschiedenen Zeitslots organisiert. 
Die Anmeldung für den Tag der offenen Türe erfolgt über die Homepage des 
Elternvereins 

• Der Elternsprechtag findet am 3.12.2021 statt und wird voraussichtlich online via 
Teams stattfinden. 
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• Der Elternverein hat einen Vortrag fixiert am 16.11.2021 mit Frau Heidi Haberl-
Glantschnig. Die Anmeldung ist schon möglich über die Website des Elternvereins 

• Es wird wieder ein Maturaball geplant. Die SchülerInnen sind aufgefordert, sich zu 
engagieren. Der Maturaball wird für den Frühling 2022 geplant und wird in 
Kooperation mit der Theodor Kramer-Schule stattfinden 

 
 
2) Informationen von der Direktion 
 

• Regelmäßige PCR-Tests der Kinder funktionieren ganz gut. Danke an die Eltern, die 
dies 2x wöchentlich in der Früh mit ihren Kindern erledigen. Für die Kinder, bei denen 
die Tests manchmal nicht funktionieren wurde eine Teststraße organisiert. Nach den 
Herbstferien wird hier nochmal Hilfestellung für all jene Kinder angeboten, bei denen 
die Registrierung bzw. der Abruf der Tests noch nicht funktioniert hat. 

• Vor den Herbstferien werden neue Ninja-Pässe ausgeteilt, welche bis zu den 
Weihnachtsferien gültig sein werden. Dann kommen neue Ninja-Pässe. Bei jedem 
Ninja-Pass-Wechsel erfolgt mittels Goldpickerl ein neuer Check über den Impfstatus. 

• Die Impfquote an unserer Schule beträgt in den 3.-4. Klassen ca. 50%, und steigt bis 
zu ca. 80% Impfquote in den 7.-8. Klassen 

• Betreffend Tag der offenen Türe und der reduzierten Besucheranzahl bittet die 
Direktion alle Eltern, jenen Kindern den Vortritt zu lassen, die noch kein 
Geschwisterkind an der Schule haben und noch nie die Schule kennen lernen konnten. 

• Betreffend Elternsprechtag bittet die Direktion, alle Eltern, die ein ausführlicheres 
Gespräch wünschen, einen extra Termin zu vereinbaren. Ebenso werden alle Eltern, die 
ohne wesentlichen Gesprächsbedarf nur ein Kennenlerngespräch wünschen, gebeten, 
sich einen extra Termin mit den Lehrern zu vereinbaren. Aufgrund der online-
Gespräche werden die Zeitfenster pro Elterngesprch auf 10 Minuten erweitert und 
somit stehen für jeden Lehrer nur 24 Gespräche an diesem Elternsprechtag zur 
Verfügung.  

• Die EDV-Geräte für die 1. und 2. Klassen wurden noch nicht geliefert. Es erfolgte eine 
2. Ausschreibung. Außerdem kann es zu Lieferschwierigkeiten aufgrund der 
weltweiten Probleme in den Lieferketten und des Chipmangels kommen. Wir hoffen 
dennoch auf eine Lieferung noch vor Weihnachten. 

• Die Ausschreibung für den Direktionsposten läuft schon. Nächste Woche läuft die 
Bewerbungsphase ab. Es wird ein Hearing erfolgen.  

• In der pädagogischen Konferenz war Thema, dass eine Covid-19-bedingte Belastung 
sowohl von SchülerInnen als auch LehrerInnen besteht, welche sich in erhöhten 
Krankenständen sowie im Sozialverhalten bemerkbar macht.  

 
 
3)  Bericht des Kassier 
 
Das Gesamtguthaben des Elternvereins beträgt zum heutigen Tag € 44.028,21, davon 
entfallen € 43.487,67 auf das Bankkonto und € 540,54 auf die Kassa. 
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Das Guthaben ist im Vergleich zum Vorjahr wesentlich geringer (Anm.: Gesamtguthaben Vorjahr rd 
€ 70.200,--) Der Grund liegt in der derzeit noch geringen Rücklaufquote von 50% der 
Elternvereinsbeiträge der 2. bis 8. Klassen sowie bereits getätigter Investitionen (Anträge aus 
der September-Sitzung).  Wir sind jedoch sehr zuversichtlich, die Zahlungsquote vom Vorjahr 
auch heuer wieder zu erreichen.  
 
Außerdem war die Einnahmensituation im letzten Schuljahr ebenfalls deutlich niedriger, da 

• keine Spindmiete von den Oberstufenklassen eingehoben wurde 
• geringer Einnahmen aufgrund fehlender Veranstaltungen (Schulball, 

Weihnachtsbuchausstellung, etc) 
 
Die Ausgaben des Elternvereins setzen sich zu einem großen Teil aus Anträgen von der 
Direktion und den LehrerInnen zusammen. Dies sind Ausgaben, die allen SchülerInnen zu 
gute kommen. Ebenso ist die Spindverwaltung (Reinigung, Reparatur, Schlüsselnach-
betellungen,etc.) ein großer Ausgabenbereich.  
Der kleinste Teil betrifft Anträge von Eltern für Zuschüsse zu Schulveranstaltungen. 
 
Zusammenfassend lässt sich sagen, dass Covid-19-bedingt die Einnahmen gesunken und die 
Ausgaben teilweise gestiegen sind. 
 
In der Budgetplanung 2021/22 werden Einnahmen aus Schulball und Merchandising 
eingerechnet. Es wird mit einem ausgeglichenen Budget gerechnet. 
 
 
4) Wir stellen die Beschlussfähigkeit gemäß unseren Statuten fest:  
 
§ 8 Ordentliche Hauptversammlung … 

2.  Die Einladung zur Hauptversammlung hat schriftlich unter Bekanntgabe der 
Tagesordnungspunkte zu erfolgen und ist spätestens 14 Tage vor dem Tag der 
Hauptversammlung abzusenden. Sie ist ebenfalls mindestens 14 Tage vor der 
Hauptversammlung auf der Homepage des Elternvereins zu veröffentlichen.   

3.  Die Hauptversammlung ist nach ordnungsgemäßer an die Erziehungsberechtigten ergangener 
Einladung ohne Rücksicht auf die Zahl der Anwesenden beschlussfähig. 

4.  Alle Beschlüsse werden mit einfacher Stimmenmehrheit gefasst, bei Stimmen-gleichheit gilt der 
Antrag als abgelehnt.  

 
 
5) Bericht der RechnungsprüferInnen 
 
Die RechnungsprüferInnen berichten, dass Sie die Kontoauszüge, Kassenbelege, Bankordner 
sowie stichprobenartig Spindverwaltung und Anträge eingesehen und auch mittels Quer-
Check überprüft haben. Die RechnungsprüferInnen bescheinigen, dass die Unterlagen 
ordentlich und verständlich waren und die Prüfung positiv abgeschlossen wurde. 
 
Somit wird seitens der RechnungsprüferInnen der Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
gestellt.  Die Abstimmung hat ergeben, dass der Vorstand einstimmig entlastet wird. 
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6) Wahl des neuen Vorstandes 
 
1 Mitglied des Vorstandes scheidet aus. 1 neues Mitglied konnte geworben werden. Wir 
stellen somit folgenden Vorschlag: 
 
Vorsitzende  Verena Tanos    
Stv. Vorsitzende Daniela Freitag   
Kassiererin  Karin Schrefel    
Stv. Kassiererin Tamara Drew   
Schriftführerin  Sonya Ben Abdallah  
Stv. Schriftführerin Petra Farmleitner  
Rechnungsprüferin Caroline Pelikan   
Rechnungsprüferin Irene Zabinsky    
 Der Wahlvorschlag wurde einstimmig angenommen. 
 
Als Vertretung für den SGA-Ausschuss werden Frau Verena Tanos, Frau Daniela Freitag und 
Frau Petra Farmleitner nomiert.  Die Wahl für den SGA-Ausschuss wurde einstimmig 
angenommen. 
 
 
7)  Anträge 
 
• Antrag von Prof. Gottwald für Zuschuss für Wettbewerb „Känguruh der Mathematik“ in 

Höhe von € 1.100,-- 
 einstimig angenommen 

 
• Antrag vom Elternverein für einen Budgetrahmen von € 5.000,-- für die Ausstattung von 

Klassenräumen. Zu beantragen ist über den Klassenvorstand. 
 einstimmig angenommen 

 
• Antrag vom Elternverein für einen Budgetrahmen von € 10.000,-- für Maßnahmen zur 

Verbesserung des Teambuildings in den Klassen, der sozialen Interaktion und der 
psychischen Gesundheit von SchülerInnen. Anträge sind über die Klassenvorstände 
einzureichen. Es sollen Maßnahmen wie Projekttage und Workshops, auch mit 
Einbeziehung der Schulpsychologinnen und/oder externer Trainer gefördert werden. 
 einstimmig angenommen 

 
 
8) Projektideen des Vorstandes 
 
Der Elternverein stellt folgende Ideen für das kommende Schuljahr vor: 
 

• Mountainbike/Fahrradständer wird im Frühjahr geplant 
• Sommerfest für die SchülerInnen der Unterstufe wird angedacht 
• Forcierung der Teilnahme von SchülerInnen an Schul-Wettbewerben 
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• Idee „Think-positive“ bzw. „Polgar-Heroe” – der Elternverein stellt zur Debatte ob und 
wie besondere Leistungen von SchülerInnen aber auch von LehrerInnen honoriert 
werden können. Die anschließende Diskussion hat folgendes Feedback ergeben: 

o Nicht nur die Notenleistung in den Vordergrund stellen. Der Klassenvorstand 
sollte auch Kinder, welche sehr viel Leistung gebracht haben oder sich stark 
verbessert haben, nominieren können. 

o Auch soziale Kompetenzen einfließen lassen 
o Klassengemeinschaften miteinbeziehen z.B. durch Wettbewerbsteilnahme 
o Auch Themen wie Umweltbewusstsein (z.B. Mülltrennung) oder Bewegung 

miteinfließen lassen 
• Einfachere Schule-Eltern-Kommunikation (z.B. edu.flow, schoolfox): Idee wird durch 

Direktion/Lehrer*innen bereits unterstützt 
• Online-Sprechstunde des Elternvereins in den ersten 2 Schulwochen zur Hilfestellung 

und Orientierung der Eltern von 1. Klassen 
 
 

9)  Termine 
 

• Herbstferien inkl. 1 schulautonomer Tag: 25.10. bis 2.11.2020 
• Tag der offenen Türe: 12.11.2021 
• Vortrag Heidi Haberl-Glantschnig: 16.11.2021 
• Weihnachtsbuchausstellung: 29.11. bis 03.12.2021 
• Schulautonome Tage: 7.1.2022 
• Nächste Ausschusssitzung: 20.01.2022, 18.30 Uhr 
• Semesterferien: 5. bis 13.2.2022 

 
 
10) Allfälliges/Diskussionsrunde 
 
Fragen seitens der anwesenden Eltern:  
 

• Wann werden die Schülerausweise ausgeteilt in den ersten Klassen? 
o Antwort von Frau Dir. Fegerl: hoffentlich nach den Herbstferien, es gab 

Probleme mit dem Fotografen und somit haben sich die Schülerausweis 
verzögert 

• Kinder der 1. Klassen hatten keinen Tag der offenen Türe und auch keinen 
Schnuppertag. Am 2. und 3. Schultag kam es bei einigen Kindern zu großen 
Unsicherheiten, da sie sich im Schulgebäude nicht zurechtgefunden hatten. Ob es 
möglich wäre an den ersten Schultagen hier aktiv Hilfestellung anzubieten. 

• Ob auch angedacht wird, eine andere Sprache als Französisch ab der 3. Klasse 
anzubieten? 

o Antwort von Frau Dir. Fegerl: nein, andere Sprachen sind derzeit nicht 
angedacht 

 
• Ob heuer Skikurse und Sportwochen stattfinden können: 
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o Antwort von Frau Dir. Fegerl: die Schule hat sich entschlossen, heuer keine 
Skiwochen zu planen; einzelne Skitage werden überlegt. Die Covid-19-
Situation ist noch abzuwarten. Die Sommersportwoche der 6. Klassen sollten 
stattfinden können. 

• Ob der Volleyball-Platz wieder hergerichtet und aktiviert werden kann.  
o Antwort von Frau Dir. Fegerl: in erster Linie geht es um die laufende Betreuung 

und Servicierung des Platzes; sie wird die Sportlehrer fragen 
o Antwort des Elternvereins: sollte sich ein Sportlehrer für die laufende 

Betreuung finden, dann kann gerne auch ein einmaliger Zuschuss für die 
Wieder-Instandsetzung beantragt werden 

 
 
11) Erreichbarkeit 

 
Wann und wo sind wir persönlich erreichbar? 

• Jeden ersten & dritten MI des Monats von 8 bis 11 Uhr 
• Nach Vereinbarung auch außerhalb der Bürozeiten 

Elektronisch? Jederzeit! 
• E-Mail: elternverein@polgargym.at 
• Web: www.polgargym.at/elternverein  
• Wir melden uns per Newsletter! Bitte um aktive Anmeldung der Eltern und auch 

um selbständige Abmeldung, wenn nicht mehr erwünscht. 
 
 
Wir danken für die Aufmerksamkeit! 
 
Ende der Ausschusssitzung 19:15 
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